

SUSCRIPCIÓN
2 Ptas. al mes

HERALDO DE CASTELLÓN

num. suelto
10 CÉNTIMOS

Diario decano y el de mayor circulación de la provincia

Fundador, propietario y director: José Castelló y Tárrega

AÑO XLII OFICINAS SUSCRIPCIÓN
NÚMERO 12700 Escultor Viciano, 14 DOS pesetas al mes
Lunes 9 de Marzo de 1931
IMPRESA Apartado de Correos, 12 (FRANQUEO)
Tempe, Letra L Teléfono Urbano, 52 CONCERTADO

HOY HACE 25 AÑOS

En San de Ferrer es detenido el Sr. de la Guardia civil un individuo llamado José Ballo Expósito, et que se supone sea uno de los autores de atrechos y robos de carretas que diariamente se registran en aquella comarca.

Se posesiona del cargo el nuevo gobernador civil de la provincia, don Juan Pastoriza.

En el Centro Republicano de una notable conferencia el abogado valenciano y exdirector de El Pueblo, don Faustino Valerín.

El profesor de Caligrafía de este Instituto señor Pogonosky, es trasladado al de Murcia.

En el Senado queda aprobado el proyecto de ley concediendo el bronce necesario para la estatua del pío castellonense Ribalta.

En Vallbona es herido por arma de fuego en una coyunta, Francisco Alepez.

En Sevilla son cabalgados los toros de Adellid, para la corrida de la Magdalena.

Llega a San Sebastián el Rey Eduardo VII de Inglaterra.

Asociación Castellonense de Caridad

PARTE DIARIO del COMEDOR

Comida de ayer—Olla de la Plana

A inscriptos	90
no idem	10
transcurtos	16
14 niños, media ración.	7
Total	123

Cena de ayer—Ejidos con carne

A inscriptos	74
no idem	10
transcurtos	13
12 niños media ración.	6
Total	103

S. algún torero se miraba (al toro, no a la barrera)

no lo dudéis; es que toma el CHOCOLATE de la ZUERRA.

Peugeot 7 HP.

cuatro plazas, en muy buen estado, se vende en Garage Castellón, Herrero, 23.

Las fiestas de la Magdalena en Castellón

Hoy celebra nuestra hermana Castellón sus tradicionales fiestas de la Magdalena, y el reclamo de ellas acuden a la bella ciudad de la Plana un concurso numerosísimo de toda su provincia, y no pocos valencianos de la nuestra, que desean gozar de los atractivos de dichas fiestas y al mismo tiempo dar muestras de confraternidad con los hijos de este rico trozo de la región valenciana, a quienes siempre ha querido con efecto familiar.

Las fiestas de la Magdalena se celebran de antiguo y tienen marcado sabor regional, reflejado en alguno de los actos que se organizan. Conmemoran estas fiestas un hecho histórico: el traslado de la ciudad, de un cerro donde hoy se halla el ermitorio de la Magdalena, al llano en que hoy se extiende.

En tiempos de la reconquista, en el siglo XIII, Castellón hallábase sobre el mencionado cerro árido y hondo para la vida, y sus habitantes pidieron al Insuperante del Rey, don Ximés Pérez de Aragón, que se les permitiera trasladarse al Palmeral de Burriana, de lo que les fué concedido, juntamente con muchas e importantes franquicias. Alá arriba quedó solo un modesto ermitorio, donde andando el tiempo se veneró la Magdalena, y dió origen a la popular romería que todos los años se celebra en el día de hoy. Recuerdo de aquel suceso histórico es la romería a la Magdalena, llamada de las gayates. En dicho día, cánticos y alegrías se dirigen a dicho ermitorio empujando verdes cañas, simbolizando con ello aquel traslado del siglo XIII al Palmeral de Burriana, y con este motivo se organizan peñas y bailes al aire libre, y la animación puebla el solitario cerro. Terminado el campastro barquete, todos, con el Ayuntamiento, y siempre llevando las cañas, regresan a Castellón, haciendo parada en otro ermitorio, donde se venera la patrona de la ciudad, Nuestra Señora de Lladón, y a cuyo punto acude también grandísima concurrencia, el atractivo de la feria que se instala allí. Por la noche celebrase solemnísima procesión, en la que no suelen faltar algunas devotas alusiones al arripentimiento de la Magdalena.

Justamente con estas funciones religiosas figuran otras de carácter profano, entre ellas una corrida de toros que siempre tuvo gran renombre, porque era la que inauguraba la temporada taurina en toda España, y se procuraba que en el cartel de ella se solo figurase una ganadería famosa, sino que se tenía buena cuenta de que los

A pesar del extraordinario concurso no ocurrió el menor accidente, en previsión del cual el Ayuntamiento tenía montado el servicio sanitario de costumbre y la Cruz Roja dispuestas sus ambulancias por todo el trayecto de Castellón a la Magdalena. Por cierto que S. E. el general gobernador militar, señor Guerra, que llegó con el coronel de Tetián, señor Llató a eso del mediodía, felicitó a la celosa presidenta de la Asamblea local don Concha Allez, por la excelente organización del servicio de socorro establecido, felicitación que la benemérita dama agradeció mucho.

El regreso de la Magdalena.

Terminada la última Misa en la ermita y verificado por la Comisión de Fiestas del Ayuntamiento el reparto de los premios, se inició el regreso de los vehículos a capital y hasta cerca de las dos de la tarde duró el bullicioso desfile, invadidas las calles por un público forastero en su mayoría que presenciaba complacido aquel enjambrazado momento.

Banqueta en la Magdalena.

A la una de la tarde se sirvió en el Salón Consistorial de la vieja ermita el banquete de las autoridades y acompañados de los alrededores del montículo, para comer sus viandas, quedaron algunas familias pero pocas.

La comida oficial fué espléndida y muy bien servida por «La Bola de Oro», ocupando el centro de la mesa las primeras autoridades. Al final de la comida no hubo más bándis que el del alcalde, haciéndolo por Castellón.

Mientras tanto...

presenciado un movimiento tan desbordado.

Gorrída y desfilé.

Dejémos a la pluma siempre diestra e interesada de nuestro compañero Suspiros el relato de lo que fué la fiesta taurina, llena hasta la terraza la plaza y quedando fuera tanta gente como dentro. Nosotros informaremos del cumplimiento de la fiesta nacional, situándonos en el Salón de Ribalta para presenciar el desfile de cisutos de cocher, vaclando, rrdorosamente sus ocupantes sendos sacos de corfitti multicolor y trasladándose desde allí a la calle de González Cherrá para verlos desfilando de nuevo en medio de una aplaudida multitud que apenas dejaba paso a los vehículos.

Las procepciones.

Más tarde que de costumbre, y atestada la carrera, desfiló primero la procesión de Rogativa en la misma forma que se dirigió a primera hora de la mañana desde Santa María a la Magdalena pero presidiendo ya, con el alcalde, el general gobernador militar don Carlos Guerra, y el mismo primer teniente alcalde señor Peláez. Inmediatamente siguió la llamada procesión de las Gayates, aumentadas éstas por ciento y pesaolando los que las llevaban con la misma adecuada indumentaria.

Muy sugestivo el grupo de clarvarlos con sus invitados, la comisión de los cuerpos de la guarnición y las Tres Merits. De Presto el señor Sordés, recogiendo la capa los presbíteros señores Rovira y Rey, precedidos de la Cruz Parroquial de Santa María y cerrando el cortejo procesional el piquete del Regimiento de Tetián compuesto por una sección con escuderos, banda y músicos al mando del talentoso don Julián Sánchez Bolasón.

Final del día.

El día más grande de Castellón terminó con el anunciado baile en el Casino Antiguo que se vivió animadísimo; función en el Príncipe, lleno completamente el coliseo de la plaza de la Paz y cine en el Royal, Goye, Victoria, Doré, etc., además de los espectáculos de la feria, todos, todos muy favorecidos apesar de la helada de la mañana, la enfermedad de la peseta y la epidemia grippal.

¡Es grande Castellón...!

¡Un nuevo y sensacional aparato!

¡3 instrumentos en uno!

La nueva Electrola N.º 57 de «La Voz de su Amor» para 1931, ha venido a revolucionar el mercado con sus innovaciones. Es el mismo tiempo que Gramola aparato de Radio y además por medio de un dispositivo especial puede impresionar discos en su casa.

DE TONALIDAD POTENTE Y SIN DISTORSIONES Y CON REGULADOR DE Matices TONALES

Como Radio es, de circuitos sintonizados con cuatro Radiotones de rejilla blindada. De gran sensibilidad y selectividad, y la sintonización en línea recta, controlada con un solo mando.

La Senyera, Colón, 42

matadores fueran de los de primer lizer.

Hoy ha desaparecido este elemento. La creciente afición al llamado espectáculo nacional hace que ya se hagan corridas en los días más crudos del invierno, y vamos abriendo plazas de Toros en el mes de Febrero. Este año mismo Valencia se anticipó a la corrida clásica de la Magdalena, y ya lleva por delante del funcionamiento: pero esto no le resta por completo atractivos, especialmente para los castellonenses y para los valencianos. De éstos acuden a millares, llenando los trones y utilizando autobuses y automóviles particulares, dando a la hermosa ciudad manchecada un aspecto de animación y bullicio muy simpáticos.

Castellón no le ve crecer de día en día y se le prospera. Aquel carácter exclusivamente agrícola de hace medio siglo ha desaparecido, y hoy cuenta con escuelas, calles y santos edificios, figurando ya entre las capitales españolas de segunda categoría, en cuanto a su censo de población, y entre las primeras al ser la más próspera y laboriosa. En el orden espiritual ocupa también un lugar preeminente, pudiendo mostrar con orgullo un museo de historietas, eruditos y poetas que la honran con sus obras, cuales llevan el eco de su mercedísima labor a toda España en la excelente revista «B. L. de la Sociedad Castellonense de Cultura». Las clases populares se unen a esta unión de verdaderos virtuosos de la cultura castellonense con el nombre de «els subuts», y el hacerlo lo hacen con cierto orgullo, muy justificado.

Valencia ha sentido siempre especial afición por Castellón. Su proximidad, no pasa de los 70 kilómetros, sus excelentes medios de comunicación, la libertad de sus intereses agrícolas, pues entre ambas provincias la producción naranjera es su más importante fuente de riqueza, todo contribuye a que castellonenses y valencianos se consideren hermanos y que aspiran a que esas lizas de confraternidad se estrechen cada día más, impidiendo que se formen las barreras que un centralismo nefasto para los intereses regionales iba formando.

Al agradecerlo al importante colega de Valencia «Las Provincias», del que reproducimos el anterior artículo, queremos reiterar de nuevo los fervientes votos de siempre por la mayor concordancia de los valencianos, alcañinos y castellonenses.

TAURINA

La corrida de ayer

¡Bienvenida el triunfador!

Salieron fallidos los propósitos, de los que un año y otro lanzan al viento los más adurdos bulos para perjudicar intencionalmente respetables intereses. Vino Cagancho, vino Bienvenida y vino Amorós. Y la plaza se llenó hasta el tejadillo ofreciendo un aspecto imponente.

Llena del circo, la redonda

La muchedumbre alegre y bulanguera...

Por favor; por favor...

...cantaban con música de la «Caste Susnez» los seis murubios, cada vez que se arrojaba a los caballos. ¡Por favor!, repetían, al sentir desgarradas sus carnes en las pautillas y en los costilleros, en todas las partes del cuerpo menos en aquella que dispone y determina el arte de torero a caballo. Ni por equivocación agarraron a los altos los señores del castoreño. Se picó de cualquier manera. Y apesar de ello los toros campieron, manteniendo el prestigio de la Casa. Excepto el primero que rozó los laderos de la mano y el toro que embestia con mal estilo cayéndose suelto de los caballos, los demás pelearon con «agris, prontos y codiciosos». El segundo hizo toda la pelea en tercios del 5 en un palmo de terreno. Pelea digna de un toro de bandera. Fue un docil, suave, puntuable. Unicamente el último llegó incierto y descompuesto al final pero no ciertamente por culpa suya. No se le dió la lidia que requería y aprendió lo que no debió aprende.

en el cuarto en la que hubo reposo, tranquilidad y gracia torera, habiera pasado desapercibido. A este toro lo mató muy bien. En cambio en el primero se chillaron con sobrada razón. El Cagancho de los grandes triunfos o de los grandes desastres, pues no admito término medio al decir de sus panegiristas no apareció ayer por ningún lado. Excepto aquellos destellos de arte ya enunciados, su labor fué gris, mediocre. Pasó desapercibido. Por eso decía mi amigo: ¿Pero ha torado Cagancho?

Ahora que aquellas verónicas corromas—así como suaves corromas—y aquellos muletazos inenarrables, no puede darlos más que un gran artista. Cuando Cagancho quiera podrá ser el torero que emocione más que a nadie y que arrastre a las multitudes más que nadie. Pero ayer no lo fue.

Bienvenida—como dijo el inolvidable maestro Dalmazo de Joselito—es uno de esos toreros geniales que se dan cada 30 años. Hijo de torero y nieto de torero está llamado a ser el torero de una época. Tiene Manolito las alegrías del año rotón y los corrimientos del hombre maduro. Con su afición desmedida y su enorme voluntad cautivó al público lo subyugó, se lo metió como vulgarmente se dice en el bolsillo y al terminar la corrida en los labios de 14.000 espectadores sobre flotaba un nombre: ¡Bienvenida!

Desde que desplegó el capotillo en el primer toro para hacer un quite fiísimo e impecable hasta que el quinto bicho rodó por la arena con las cuatro patas al sol corderamente herido en todo el alto, la actuación del mayor de los Bienvenidos fué un rosario interminable de evaciones, Bienvenida triunfó ayer por que debía triunfar. El arte de Bienvenida tiene una expresión optimista de vida que subyuga a los públicos. Sus lances de cepta ceñidos y armoniosos, sus pares de banderillas con estilo de gran rebiletero—ahí queda aquel soberano par de poder a poder—y su toro de muleta de una belleza emotiva, hacen de este niño—torero, la figura más destacada en la actualidad. Sus dos faenas de muleta fueron una serie de pases de todas clases y marcas; una lección completísima del toro con el trapo rojo. Tumbó al primero de un pinchazo sin estrecharse y media en el alto y el segundo de un estoconzo de efectos fulminantes saliendo el murubeño muerto de los pliegues de la muleta.

El entusiasmo del público se desbordó y en plena euforia, montó a horcajadas Bienvenida sobre el cartel de la próxima Magdalena.

El Charro no tuvo suerte.

Para el buen torero de Salamanca fué la de ayer una de esas tardes, que bien quisiera borrar, para no menguar brillo a su corto pero brillantísimo historial. Una tarde de indecisiones, de incertidumbre, aumentadas por un nerviosismo incomprensible en quien tiene sobrados recursos para poder con todos los bichos que salgan por el toril. Es cierto que le correspondió el peor lote. Paseamos por el primero suyo que llegó incierto y descompuesto al final, pero en el último, aunque no fué precisamente un bombón, pudo haber sacado más partido, si no hubiera estado dominado por aquella nerviosidad de que antes hablamos.

Pero apesar de todo, algunas lances con el capote, modelo de temple y suavidad y algunos muletazos en el primero suyo, dieron a entender la calidad de torero que hay en el joven charro. Amorós es un diestro que dará esta temporada muy buenas tardes de toron. Quien tiene la onza la onza la cambia. Y Pepe Amorós la guarda. Ayer no pudo cambiar porque no había género. Es cierto y justo que lo congnamos en descargo del habilidoso torero.

La nota más recia de la tarde, salvando aquellas lances de maravilla que dió Cagancho, fué la labor conjunta de Bienvenida, de ese torero casi niño que la alta crítica y la afición entera califican de excepcional en términos tan desusados, que nos parecieron sospechosos. Pero...

Hoy llega al fondo de mi alma
[el sol]
Hoy, he visto; lo he visto torcar
Hoy, creó «yo».

Suspiros.

CAMIONES

REPUBLIC

de 1 a 7 toneladas

Venta al contado y a plazos

Equipados con neumáticos INDIA

Neumáticos INDIA

Superior al mejor

Antes de hacer sus compras visítenos

Representante para Castellón y provincia

Service Motor Garage

Avenida Dr. Clará, n.º 17, (junto al Hospital)

CRÓNICA

La Magdalena por medio

A la Magdalena.

El día amaneció espléndido y aunque más tarde se manifestara el tiempo variable llegando hasta amenazar con la desolada lluvia, lo cierto fué que el día corrió como empezó y que si a primera hora brindara el viaje a la Magdalena la tarde quedó apropiada para los toros y el desfile por Ribalta, terminada la corrida, lo mismo que la procesión taurina un tiempo ideal.

A las ocho de la mañana salió de Santa María la procesión de rogativa abriendo marcha los Heraldos de la ciudad seguidos de los anilados de la Beneficencia, niños huérfanos del San Vicente Ferrer y guardas del Sindicato de Policía Rural, como es de rigor. Desfilaba después el clero y a continuación el Ayuntamiento en corporación presidido por su alcalde don Francisco Brava, a su derecha el primer teniente alcalde don Manuel Peláez y a la izquierda el ayudante de S. E., comandante don Gonzalo Guerra. Carraba la típica comitiva la Band municipal, seguida por un gentío inmenso.

En la plaza de María Agustina no hicieron las salvas de ordenanzas, disparándose una traca y retirado el clero parroquial en dicho punto siguió a pie la procesión de

...cantaban con música de la «Caste Susnez» los seis murubios, cada vez que se arrojaba a los caballos. ¡Por favor!, repetían, al sentir desgarradas sus carnes en las pautillas y en los costilleros, en todas las partes del cuerpo menos en aquella que dispone y determina el arte de torero a caballo. Ni por equivocación agarraron a los altos los señores del castoreño. Se picó de cualquier manera. Y apesar de ello los toros campieron, manteniendo el prestigio de la Casa. Excepto el primero que rozó los laderos de la mano y el toro que embestia con mal estilo cayéndose suelto de los caballos, los demás pelearon con «agris, prontos y codiciosos». El segundo hizo toda la pelea en tercios del 5 en un palmo de terreno. Pelea digna de un toro de bandera. Fue un docil, suave, puntuable. Unicamente el último llegó incierto y descompuesto al final pero no ciertamente por culpa suya. No se le dió la lidia que requería y aprendió lo que no debió aprende.

...cantaban con música de la «Caste Susnez» los seis murubios, cada vez que se arrojaba a los caballos. ¡Por favor!, repetían, al sentir desgarradas sus carnes en las pautillas y en los costilleros, en todas las partes del cuerpo menos en aquella que dispone y determina el arte de torero a caballo. Ni por equivocación agarraron a los altos los señores del castoreño. Se picó de cualquier manera. Y apesar de ello los toros campieron, manteniendo el prestigio de la Casa. Excepto el primero que rozó los laderos de la mano y el toro que embestia con mal estilo cayéndose suelto de los caballos, los demás pelearon con «agris, prontos y codiciosos». El segundo hizo toda la pelea en tercios del 5 en un palmo de terreno. Pelea digna de un toro de bandera. Fue un docil, suave, puntuable. Unicamente el último llegó incierto y descompuesto al final pero no ciertamente por culpa suya. No se le dió la lidia que requería y aprendió lo que no debió aprende.

Compañía naviera Ibarry & C.

y Transmediterránea en combinación

servicio mensual entre el Norte de España, Sur y Mediterráneo

Informes:

- D. Vicente Navarro Pastor, Pl y Margall, 8.
- D. Cesar de Sebastián Roca, Caspe, 6.
- Sucesor de Sebastián Roca (Crax), Eusebio Ibañeta, 19.

...cantaban con música de la «Caste Susnez» los seis murubios, cada vez que se arrojaba a los caballos. ¡Por favor!, repetían, al sentir desgarradas sus carnes en las pautillas y en los costilleros, en todas las partes del cuerpo menos en aquella que dispone y determina el arte de torero a caballo. Ni por equivocación agarraron a los altos los señores del castoreño. Se picó de cualquier manera. Y apesar de ello los toros campieron, manteniendo el prestigio de la Casa. Excepto el primero que rozó los laderos de la mano y el toro que embestia con mal estilo cayéndose suelto de los caballos, los demás pelearon con «agris, prontos y codiciosos». El segundo hizo toda la pelea en tercios del 5 en un palmo de terreno. Pelea digna de un toro de bandera. Fue un docil, suave, puntuable. Unicamente el último llegó incierto y descompuesto al final pero no ciertamente por culpa suya. No se le dió la lidia que requería y aprendió lo que no debió aprende.

...cantaban con música de la «Caste Susnez» los seis murubios, cada vez que se arrojaba a los caballos. ¡Por favor!, repetían, al sentir desgarradas sus carnes en las pautillas y en los costilleros, en todas las partes del cuerpo menos en aquella que dispone y determina el arte de torero a caballo. Ni por equivocación agarraron a los altos los señores del castoreño. Se picó de cualquier manera. Y apesar de ello los toros campieron, manteniendo el prestigio de la Casa. Excepto el primero que rozó los laderos de la mano y el toro que embestia con mal estilo cayéndose suelto de los caballos, los demás pelearon con «agris, prontos y codiciosos». El segundo hizo toda la pelea en tercios del 5 en un palmo de terreno. Pelea digna de un toro de bandera. Fue un docil, suave, puntuable. Unicamente el último llegó incierto y descompuesto al final pero no ciertamente por culpa suya. No se le dió la lidia que requería y aprendió lo que no debió aprende.

...cantaban con música de la «Caste Susnez» los seis murubios, cada vez que se arrojaba a los caballos. ¡Por favor!, repetían, al sentir desgarradas sus carnes en las pautillas y en los costilleros, en todas las partes del cuerpo menos en aquella que dispone y determina el arte de torero a caballo. Ni por equivocación agarraron a los altos los señores del castoreño. Se picó de cualquier manera. Y apesar de ello los toros campieron, manteniendo el prestigio de la Casa. Excepto el primero que rozó los laderos de la mano y el toro que embestia con mal estilo cayéndose suelto de los caballos, los demás pelearon con «agris, prontos y codiciosos». El segundo hizo toda la pelea en tercios del 5 en un palmo de terreno. Pelea digna de un toro de bandera. Fue un docil, suave, puntuable. Unicamente el último llegó incierto y descompuesto al final pero no ciertamente por culpa suya. No se le dió la lidia que requería y aprendió lo que no debió aprende.

Teatro Principal

«El gato montés», «El Barbero de Sevilla» y «La tempestad»

Ni el período de ferias ni el nombre de Pablo Gorge ni el prestigio de las obras...

Gorge triunfó y cómo nó? en «El gato montés» como actor y como cantante...

«El Barbero de Sevilla», apenas ni tuvo otra cosa de saliente que el triunfo indiscutible de Amparito Martínez...

Pero si ora poca la concurrencia en la sala, no era mayor la de la orquesta...

Ahora, empleando el lenguaje del fútbol—¡Legar, legar!—a recuperar los puntos perdidos...

Compañía argentina Rivera de Rosas

Para el próximo martes, con la preciosa comedia de Bartolomé Soler «Guillermo Roldán»...

Sus constantes triunfos en América y España donde solo actuó en sus mejores colises...

La naranja procura buen color al semblante, dándole ese aspecto de frescura...

Ninón de Lencho comió 10 o 12 naranjas por día y conservó toda su vida, que fue larga...

PANTALLA SONORA

Cantaré para ti

Hoy se estrena en el Salón Royal, una comedia sentimental titulada «Cantaré para ti»...

sucesiva hilación de sus momentos culminantes en ruta hacia el desenlace hondamente humano de este «talkie» maravilloso.

Al Jolsón en ésta como en otros films raya a gran altura, recordándonos su éxito del «Loco cantor»...

En «Cantaré para ti», representa el marido feliz de Marión Viçón y el padre de un «boy» encantador...

Y he aquí el drama, en el que sufren tres almas, las del matrimonio desgraciado y la del fruto de esta unión.

Las canciones de «Al Jolsón» presentes en todo momento de la obra, dichas ante el micrófono...

Esta es la hermosa película que hoy y mañana se dejará oír en el confortable y con razón favorecido Salón Royal.

Douglas.

En cuarta plana

La jornada futbolística de ayer en España.

CASTELLÓN AL DIA

En plena fiesta de la Magdalena, sin ser hoy el día de ayer, se ha observado hoy lunos un animación desusada.

La charlotada se celebra con otro lleno como el de ayer en la plaza de toros.

Esta noche se quemará en la plaza de la Independencia un bonito castillo de fuegos artificiales y después se disparará una larga traca con la que terminarán los festejos de la iniciativa municipal...

En beneficio de todo el público crezca el modelo «Monax» Renault, a menos precio del de tarifa, solo durante los meses de Marzo, Abril y Mayo

—Ha vuelto el aire y aunque predomina el Poniente por eso ha dejado de ser el día bastante desagradable por el polvo de la vía pública.

—La Junta de Gobierno del Sacreariado provincial se ha reunido esta mañana en la Diputación para celebrar sesión.

—Presidida por el excelentísimo Arzobispo de Valencia, doctor Melo, se anuncia una peregrinación con enfermos de Valencia a Zaragoza y Lourdes...

Tren blaco: salida de Valencia el 15 a las ocho de la mañana. Tren naranja: salida de Valencia el 15 a las 18.

Primera clase, 393 pesetas; segunda, 280 y tercera, 164. Ambos trenes regresarán a Valencia el 21 a las diez y once respectivamente.

—Durante todo el mes de Marzo, liquidación verdad de bicicletas, accesorios para automóviles y de coches usados. Vinita CASA GASSET Falcó, 7 y Herrero, 10

—Don Francisco Varella Moliner, ha solicitado autorización para instalar un electromotor de tres HP, para su industria de reparación de automóviles...

Para los niños Para los adultos Para los ancianos

Es el mejor laxante. El mejor purgante. El más agradable. El más cómodo. El más económico.

Tabletas CASTELLO Farmacia de Juan Antonio Castelló, P. del Rey D. Jaime, número 1.—Castellón.

Todas las MISAS que desde las OCHO Y MEDIA hasta las ONCE, se celebrarán mañana, martes, en la Capilla de la Sagrada Comunión de la iglesia Arciprestal...

LA SEÑORA

Doña Adela M.ª Catalá Lloret

Que falleció en El Escorial el día 10 de Marzo de 1930

R. I. P.

Su afligido esposo, hijo, madre, madre política, hermanas, hermanos políticos, tíos y demás familia, agradecerán a sus amistades la asistencia a estos actos religiosos...

Castellón 9 de Marzo de 1931.

¿Usted necesita un tónico reconstituyente?

Si anhaya el Jarabe de Hipofosfitos Compositos de Castelló, le dará un magnífico resultado. Farmacia de Juan Antonio Castelló.—Plaza del Rey Don Jaime, número 1.—Castellón.

Automovilistas

Delage 11 CV. torpedo. Renault Motax conducción interior. Renault 8 CV. conducción interior...

Faros y Reflectores «Merchall» (luz perfecta) Exclusiva CASA GASSET Falcó 7

Radio Folch ULTIMOS MODELOS

RECEPTORES PHILIPS

STEINITE LUMOPHON

TELEFUNKEN

Receptores para oír Europa entera de 375 a 2.500 pesetas. Pase usted a oírlos y se convencerá.

Plaza de la Paz, núm. 14 CASTELLÓN

TERCIANAS

Si tenéis paludismo, TERCIANAS, cuartanas, fiebres intermitentes en general, tomad la «ANTIMALARINA SERRANO»...

—Discos, Aparatos de Radio, Gramófonos y Portátiles. CASA GASSET, Falcó, 7

Eros de Sociedad

El ingeniero Santos Saiz de Carlos Por disposición del Gobierno ha marchado a Iru para dirigir la inspección de la obra...

En la Capilla del Pilar de la Catedral de Valencia se santificarán mañana los amores de la gentil y bellísima señora Maruja Canellas Sales...

Para el paludismo de los niños pedid ANTIMALARINA en paquetes, para niños, de sabor agradable.

algunas más de la intimidad de los señores de Cerpi-Vilar.

El gobernador de Cuenca. Autanoche y para recoger a su familia vino de Madrid el electo gobernador civil de Cuenca...

Alvaro Nebot. Procedente de Inglaterra, donde ha pasado una larga temporada...

El socio de Coza y Pesca de Castellón don José Bernal...

El concurso era regional al que concurren las más famosas escopetas.

Saludando amigos. Con motivo de las presentes fiestas de la Magdalena...

También hemos saludado a gran número de compañeros de la prensa regional y comercial.

Las Provincias de ayer, haciendo gala de sus días de una admirable información literaria y gráfica...

Mañana, según nuestras noticias, publicará ocho páginas de hucograbado...

Para organizar este servicio vino expresamente don Teodoro Llorente («h»), a quien tuvimos el gusto de saludar.

El maestro Arturo Aprovechando los breves días de asunto con motivo de la feria de la Magdalena...

La prensa gallega llegada ayer inserta el nuevo gobernador de Castellón don Abelardo Nieto.

Con tal motivo se le dirigieron a Santiago, numerosos telegramas de felicitación...

Celebramos muy de veras el nacimiento y felicitamos a tan distinguido amigo...

Ayer en el expresado de las trenes de la tarde...

El señor Martí Vessa. En el expresado de las trenes de la tarde...

Algunos más de la intimidad de los señores de Cerpi-Vilar.

El gobernador de Cuenca. Autanoche y para recoger a su familia vino de Madrid el electo gobernador civil de Cuenca...

Alvaro Nebot. Procedente de Inglaterra, donde ha pasado una larga temporada...

diplomada de esta Delegación de Hacienda don Romualdo Hervás, ha regresado de Valencia...

Se encuentra entre nosotros el oficial de Telégrafos, destinado en Tarragona, don Fernando Costa...

Desde hace unos días guarda cama el corredor de comercio don Tomás Bellver.



GINE SONORO

Para hoy. Sesiones a las 6'30 y 9'30. Estreno de la emocionante película Warner Bros...

Cantaré para tí. Sentimental comedia de bonito asunto. Preciosas canciones.

PRIMAVERA. Es un excelente programa todo de películas Sonoras.

PRÓXIMO VIERNES. «¡Una gran acontecimiento!» Película por todos esperada.

Del mismo barro. Mona María y Juan Torera.

Diputación provincial

Sesión de la Comisión. Mañana celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

Exposición de trabajos. Expuestos los trabajos de los opositores a la plaza de profesor de Dibujo de la Escuela de Cerámica...

El concurso de Coza y Pesca. En representación de la sociedad Coza y Pesca han visitado esta mañana el Presidente...

LONJA DE PESCADO. Movimiento del día 7 Marzo. Total de kgs. entrados: 955.

Pósito de Pescadores. Total de kgs. entrados: 955.

Salmonetes. . . . de 55 a 75. Pajel y besugo. . . de 40 a 50. Merluza. . . . de 40 a 55. Molleres. . . . de 20 a 30. Sardina. . . . de 18 a 25. Jurel. . . . de 15 a 20. Boga. . . . de 15 a 25. Bastinas. . . . de 18 a 25. Palpón y jibia. . . de 18 a 28. Acompañada de su tío el jefe Xuelá.

Tranvía a vapor de Onda al Grad de Castellón de la Plana

La Junta de Gobierno convoca a la general ordinaria de accionistas para el día 31 del actual, a las doce, en el domicilio social, Aray, 3, principal segunda...

—Aceites «YACCO» (El aceite que dá caballos) CASA GASSET, Falcó, 7

Céculas personales

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 25 y siguientes de la Instrucción para la recaudación del impuesto de céculas personales...

—Sucedos del día. Detención del autor de varios robos.

En una casa de Isonola, fué detenido por la guardia civil, un buen pájaro de cuenta, que según él se llama Vicente Paulino B. taller Marco...

El día 6 de Enero en Alcoy en la calle de San Francisco, se introdujeron en el piso de una casa y de sobre la mesa de noche...

Hace cosa de un mes viajando en el correo de Barcelona, entre las estaciones del Cabanil, al Puig, le sustrajeron la cartera...

El día 24 de Enero último en la estación del Norte de Nales, se apoderaron de una maleta de un viajante...

Hace cosa de 15 días a la llegada del auto de viajeros que hace el recorrido de Valencia a Sagunto...

En representación de la sociedad Coza y Pesca han visitado esta mañana el Presidente...

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

En la estación acudieron muchos amigos que conocían la noticia. A Valencia fué acompañados el doctor en Medicina don Vicente Domínguez.

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

En el expresado de las trenes de la tarde, pasó con dirección a Valencia, en compañía del gobernador electo...

El día 5 del presente mes cuando venían en el ligero de Castellón de la Plana un viajero...

El día 5 del presente mes cuando venían en el ligero de Castellón de la Plana un viajero que en dicho momento se abrió el romance...

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

Como ayer tarde a un forastero le fué robada dentro de la plaza de toros su cartera, se accedió al autor será El Llauroret.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

(Servicio de la noche y madrugada) Madrid 9 Febrero.

La Junta Central de Transportes

En el ministerio de Fomento se reunió la Junta Central de Transportes.

Se dió cuenta al ministro del funcionamiento de la Junta y de todo lo relativo a transportes mecánicos por carretera.

Se acordó acometer el estudio para el funcionamiento de la Junta, al objeto de evitar la dualidad existente entre Compañías ferroviarias y de transportes mecánicos por carretera.

Hasta que no se haga esta reforma se suspende la concesión de nuevas líneas de autobuses que podrán establecerse con arreglo a las nuevas normas que habrá de acordarse.

A las nueve de la noche el ministro de Fomento recibió a los periodistas en su despacho y dió una referencia de lo tratado en la reunión.

Ha aquí sus manifestaciones: Comencé exponiendo el objeto de la convocatoria y mi propósito de ir estudiando los problemas pendientes en este ministerio, entre los que figura en primer plano el de los ferrocarriles, y desearía conocer la opinión de los vocales del Consejo, en el que está representados todos los factores interesados.

Les pedí su opinión sobre si conviene que continúe o no el régimen de exclusivas, y después sobre la procedencia de evitar la competencia entre los servicios de ferrocarriles y el transporte por carretera.

Manifesté, en cuanto a este último extremo, que sin negar la importancia que tiene el transporte y circulación de automóviles por carretera, hay que tener presente la desigualdad de condiciones en que se encuentran ambos servicios.

Mientras las Compañías de ferrocarriles han de construir sus líneas en terrenos de su propiedad y han de atender a su conservación, las carreteras se construyen y reparan por el Estado.

El creciente tráfico de automóviles obliga a atender más preferentemente la conservación de las firmes para que el tránsito se haga en buenas condiciones.

Además, pesan sobre las Compañías ferroviarias impuestos y gravámenes que no tienen los servicios de transporte por carretera.

Solicité la opinión de los reunidos sobre ambos puntos y respecto a la conveniencia de seguir el régimen de exclusivas, se pronunció por él la mayoría.

En cuanto a los medios de evitar la competencia entre las empresas de ferrocarriles y las líneas de autobuses, expusieron todos su opinión y predominó el criterio de que debe evitarse esta competencia y armonizar los intereses de unos y otros, sin que, a juicio de los representantes de automovilistas implique que la existencia de una línea de ferrocarriles implique la existencia de otra de automóviles.

Finalmente les pedí también opinión sobre el tema del régimen especial en las provincias Vascongadas y Navarra.

Ahora, después de decir cómo se han pronunciado los distintos interesados, continué yo el estudio del problema para proponer al Consejo de ministros los proyectos que preceda.

Mañana, como ustedes saben, me reuniré con el Consejo Superior Ferroviario para estudiar el problema de los ferrocarriles.

—¿Y el problema del Patronato de firmes especiales?

—También estoy ocupándome de ello y voy ocupando frecuentemente conferencias con el duque de Arión, que preside el Patronato.

La alianza de republicanos y socialistas

En la Casa del Pueblo se reunió la Agrupación Socialista madrileña, dándose cuenta de las dimisiones presentadas por los individuos del Comité en la última Asamblea.

Se expuso la conveniencia de proceder a la elección de nueva directiva, y se acordó celebrar votación secreta para proponer los candidatos a los puestos vacantes.

Después se trató del segundo punto del orden del día, que se refería a la alianza de Madrid con los republicanos para las elecciones municipales.

Se leyó una carta del partido de la Alianza Republicana invitando a dicha inteligencia electoral.

Consumidos los turnos reglamentarios, se acordó facultar al Comité para gestionar la alianza de republicanos y socialistas en

Madrid y que el Comité dé cuenta de las gestiones que realice con tal fin a las Asambleas del partido.

El bloque constitucionalista

Ha regresado de París el exministro señor Chapspré, que inmediatamente se puso al habla con don Miguel Villanueva y don Melquíades Álvarez, y después visitaron a los señores Bygónia y Burgos Mezo.

De acuerdo con todos ellos convendrá la fecha en que vendrá a Madrid don Santiago Alba, con objeto de conferenciar con las personalidades aludidas y ultimar el plan a seguir por el bloque constitucionalista.

Como ya se ha dicho desde París, la compensación del señor Alba con los partidarios de las Cortes constituyentes es absoluta.

Para ser que la orientación de «El Sol» y «La Voz» será monárquica desde ahora.

El pleito intera de los periódicos

Conferencias telefónicas

(SERVICIO TELEFONICO DE TRES A SIETE DE LA TARDE)

Madrid, 9 de Marzo

El día 22 del actual se publicará la convocatoria de las elecciones municipales.

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación dijo anoche que se iban abriendo paulatinamente todos los centros obreros. El Gobierno se congratula de ello, pues desea llegar a la normalidad lo más brevemente posible.

El día 22 del actual se publicará en todos los boletines oficiales de las provincias la noticia de la convocatoria de las elecciones municipales. Otro día se publicará una disposición relativa a las incidencias que motivan las elecciones dictadas sobre las elecciones. Posteriormente se telegrafiará, por medio de una circular, a todos los gobernadores civiles para que hagan saber a los alcaldes y presidentes de Diputaciones de las respectivas provincias el deseo del Gobierno de que continúen en sus cargos, pues éste no desea inmiscuirse en los nombramientos.

Preparativos para las próximas elecciones

El acuerdo tomado anoche por la Agrupación Socialista Madrileña de establecer alianza con los elementos republicanos para luchar en las próximas elecciones municipales, ha coincidido con la inteligencia a que también han llegado los elementos monárquicos para oponerse a los antidiñásticos.

En lo que afecta a Madrid, las candidaturas monárquicas de los diez distritos estarán integradas por mauristas, conservadores, liberales y representantes de la industria y del comercio. Serán treinta los candidatos, siendo aún aventurado dar nombres, pues el acoplamiento de distritos es lo único que falta por hacer. Desde luego, estos elementos monárquicos aspiran a lograr los puestos de mayoría y minoría, es decir van al copo de todos los distritos.

Aniversario

Ayer se cumplió el décimo aniversario del asesinato del que fue presidente del Consejo de Ministros, don Eduardo Dato.

Costeadas por la familia, celebraron misa por su eterno descanso en varias iglesias y en la Basílica de Atocha, donde descansan los restos del gran estadista.

Fueron muchas las personas que han asistido a estos actos religiosos, testimoniando así una vez más la consideración y el respeto que se sigue guardando al finado y a sus deudos.

Los periódicos, al recordar esta triste fecha hacen resaltar los servicios que a la patria prestó aquel hombre de gran inteligencia que supo cumplir siempre con sus deberes y halló la muerte a mano airada.

Se suspende la rectificación del Censo

El Real Decreto suspendiendo la rectificación del Censo electoral que publica la «Gaceta», dice así:

Art. 1.º Que en suspenso para el año 1931 la revisión del Censo electoral que, según el Real Decreto de 10 de Marzo de 1930, había de llevarse a cabo de acuerdo con las bases establecidas en el Real Decreto Ley de 23 de Marzo de 1927.

Art. 2.º En el año 1932, y dentro de los plazos fijados por las disposiciones vigentes, se efectuará la revisión del censo electoral actualmente en vigor, tomándose en cuenta los datos recogidos en el censo de población, siempre en

relación con los padrones municipales.

El conde, trabajador

El conde de Romanones dedicó gran parte de la mañana de ayer domingo a corregir las pruebas del libro que prepara sobre «El Financiero Salamancés».

El asunto del Ateneo

El ministro de la Gobernación reunirá esta noche a la Junta directiva del Ateneo de Madrid.

Tranquilidad

El subsecretario de la Gobernación, señor Marfil, manifestó anoche a un redactor de la «Hoja del Lunes» que en España reina tranquilidad absoluta, caminando rápidamente hacia el total restablecimiento de la normalidad, como lo prueban el acto político registrado ayer en Lérida a la llegada a dicha capital del señor Maciá y la conferencia que dió en Cádiz el señor Añu, en cuyos actos no se registró el menor incidente.

La unión de inquilinos y vecinos de Madrid

Bajo la presidencia del señor López Rago, se reunió la Asociación oficial de inquilinos y vecinos de Madrid para protestar de la vigencia del decreto de alquileres tal como ha quedado después de las modificaciones introducidas en el mismo.

Comidas diplomáticas

Esta semana se celebrarán comidas oficiales en honor del ministro de Estado en las embajadas de Inglaterra, Estados Unidos y Japón.

La infanta doña Cristina operada de apendicitis crónica

Este mañana ha sido sometida a una operación quirúrgica, la infanta doña María Cristina, hija de los Reyes de España.

A las ocho salió de Palacio la Reina doña Victoria, acompañada de sus hijos los infantes don Jaime, doña María Cristina y doña Beatriz, marchando al Sanatorio de la Cruz Roja, instalado como se sabe en el Hospital de San José y Santa Adela.

En el Sanatorio todo estaba preparado desde el día anterior para la operación.

El médico operador Dr. González Uña, con su equipo se ha hecho cargo de la enferma.

La operación se ha efectuado con toda felicidad.

El doctor Varela estuvo en Palacio para dar cuenta al Rey del satisfactorio resultado de aquella.

Después recibió el doctor Varela a los periodistas que la infanta había sido operada de una apendicitis crónica y que su estado era altamente satisfactorio.

Su Alteza fué anestesiada con éter.

En la Presidencia

Visitó esta mañana el jefe del Gobierno una comisión de Gulpúezos, que le habló de la construcción del puerto de Pesajés, el subsecretario de Economía, el Director general de la guardia civil y varios gobernadores civiles.

Lo que dice el marqués de Hoyos

El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas diciéndoles que se había enterado con extrañeza del rumor que circula sobre el aplazamiento de la constitución de los Ayuntamientos una vez celebradas las elecciones municipales.

En tiempo normal—segregó— las elecciones se celebraban en Noviembre y los Ayuntamientos se constituían en 1.º de Enero si-guiente. Yo no sé ahora el tiempo

que mediará, pero sí puedo asegurarles que los Ayuntamientos quedarán constituidos por todo el mes de Mayo.

—¿Qué nos dice usted del Ateneo?

—Pues que he tenido el gusto de hablar con don Amós Salvador y hemos convenido en que mañana vendrá a verme la Junta directiva. Tengo la seguridad de que vistas las garantías que da el Gobierno, el Ateneo se desdovolverá dentro de la legalidad.

—¿Hay nuevo director general de Seguridad?

—¡No hay nada de eso señores!

—Es que por ahí suena el nombre del general Aznar para ese cargo.

—En ese cargo continúa y continuará el general Mola, de quien el Gobierno está muy satisfecho.

El gobernador de Castellón

Esta mañana cumplió al Presidente del Consejo de Ministros, el gobernador electo de Castellón.

Las corridas de ayer

Barcelona

Alternativa de Domingo Ortega

La expectación por la corrida de ayer en la que tomó la alternativa Domingo Ortega, el torero de la revelación en las postimerías del pasado año, era enorme y a pesar de haberse casi doblado el precio de las entradas y localidades, la entrada fué superior.

Se lidiaron seis toros de Calvo (antes de Albaserrada), que salieron muy buenos.

Domingo Ortega, en el toro de la alternativa estuvo muy bien torando y afortunado al herir. Cortó la oreja. En el último no pasó de regular.

Gitanillo de Triana y Barrera, fueron ovacionados.

Barcelona

El obispo de Barcelona sufre un accidente en automóvil.

Ayer domingo, cuando se dirigía el obispo a Vendell para asistir a la fiesta de la bendición de una bandera de los ejércitos, al llegar al km 45 de la carretera de Villanueva y Geltrú, el auto que lo conducía, no obedeciendo los frenos, se estrelló contra un árbol, siendo despedido del mismo el obispo y su familiar don Marcos Goñi.

Su excelencia ilustrísima resultó con ligeras contusiones; su familiar, con algunas heridas sin importancia, y el chofer, completamente ileso.

En coches particulares fueron llevados a Villanueva y Geltrú, donde fueron asistidos, y el señor obispo continuó su viaje a Vendrell, donde celebró la misa de comunión y dirigió su calurosa palabra a los fieles, regresando a Barcelona a las dos de la tarde.

Comisión municipal a Madrid.

Ayer noche salió para Madrid el alcalde, conde de Güll, los tenientes de alcalde señores Maynés, Coll y Rodés, y los concejales señores Coma y Cros y Quirós (éste en representación del señor Santamaría), quienes forman la Comisión consistorial nombrada para gestionar del Gobierno un máximo auxilio al Ayuntamiento para enjugar el déficit de la Exposición Internacional.

Fueron despedidos por gran número de amigos y correligionarios y alto personal del Ayuntamiento.

Regreso del gobernador.

Ayer mañana, en el primer expreso, regresó de Madrid el gobernador civil de esta provincia, señor Márquez Caballero. En el Apeadero del Paseo de Gracia fué recibido por el gobernador interino, señor Azárate. El señor Márquez, inmediatamente después de su llegada, se hizo cargo de la provincia.

En Madrid el señor Márquez Caballero fué despedido en la estación del Mediodía por el director general de Seguridad, general Mola y el nuevo jefe superior de Policía de Barcelona, que llegará mañana a esta ciudad.

El nuevo gobernador civil de Valencia a su destino.

En el expreso de ayer noche salió para Valencia el nuevo gobernador civil de la citada provincia, señor Sánchez Cañete, para tomar posesión de su cargo.

Al cerrar

La charlotada de esta tarde

Más lleno que ayer. Fuera de la plaza se han quedado miles de espectadores que no han podido

entrar por no haber papel en tequilla.

La troupe de Llapisera ha renovado su repertorio, haciendo las delicias del público Charlot, el Bombero y el Guardia Torero.

El hermano de Félix Rodríguez ha matado un becerro, apuntando cosas de buen torero.

La banda «El Empastre» fué como siempre muy celebrada y el nuevo director tiene también excelente vis cómica. Fueron muy aplaudidos.

Terminó el espectáculo con la muerte de un becerro por un profesor. Durante la lidia de este becerro ha habido nuevos trucos que han causado la hilaridad del público.

Y hasta el próximo domingo.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

No hay estómago que digiera mal, si se le ayuda con una cucharada de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

Automovilistas

Por traslado de talleres y construcción de cabinas, poseemos algunas disponibles a precios económicos en GARAGE CASTELLON, donde existe el mejor servicio para el automovilista.

Agencia de Negocios — DE — Enrique Gimeno R. Zorrilla, 28—Castellón

Renault 7 HP conducción interior, 4 plazas, en muy buen estado, se vende. Razón Garage Castellón, Herre-ro, 23.

En la Gran Vía se vende con todo el menaje, una de las mejores Villas de la Gran Vía. Informarán en la Administración del HERALDO.

Hotel Restaurant La Flor de la Plana Bar americano-Café expres

El establecimiento más antiguo de Castellón. Más de cuarenta años de existencia, por la mejor garantía del crédito de este establecimiento.

Se traspaasa por cesar en el negocio. Razón en el mismo establecimiento. Plaza de la Paz, 18 y Gasset, 10 Teléfono 264.—Castellón.

Se vende una meset, espaldas al de Colomina. Razón: Salmerón, 47. Castellón

SOLAR de 1.498 metros cuadrados en la calle de Méndez Núñez se vende Razón, Alcega, 67.

CHOCOLATES ZOUVERA EXQUISITOS

Instituto Clínico — DE — ELECTRICIDAD MÉDICA, RAYOS X Y RADIUM Dr. A. Batllés Marqués

PASTILLAS MERINO QUITAN LA TOS

El poderoso reconstituyente, el gran regenerador Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

¿ CALLOS ? Unguento mágico

DE FUTBOL

La jornada campeónica de ayer en España

(SERVICIO DE LA AGENCIA NOTI-SPORT)

Primera división

Barcelona
Español, 4 Real Unión, 2

El partido que ayer se jugó en el terreno de Casarrubia entre el Español y el Real Unión, tuvo una primera parte insulsa y una segunda muy movida e interesante.

En la primera el juego estuvo bastante igualado y los irrunderos consiguieron mantener la lucha igualada y que el tiempo terminase con el empate a un gol.

El primer tanto lo hicieron los españoles por medio de Edelmiro, que remató un pase de Bernal.

Luego los catalanes dieron bastante trabajo al guardameta frontarizo Emery y cuando el tiempo finalizaba en un momento de apuro el catalán Moliné tuvo la desgracia de rematar en su propia meta.

En el segundo tiempo los catalanes fueron superiores.

Trabal consiguió el segundo tanto españolista al rematar un corner y luego Edelmiro y Beschi hicieron repetidamente el tercero y cuarto.

También en las postrimerías de este tiempo marcaron los irrunderos y esta vez por medio de Luis Reguero.

Destacaron de los catalanes Trabal, Moliné y Pauzas y en el Real Unión los hermanos Regueiro y Urtizbera.

El arbitraje de Quintana, regular.

Barcelona, 2 Arenas, 0

En Las Corta el equipo azulgrana se enfrentó con el Arenas de Guecho y consiguió salir triunfador por dos goles a cero.

El encuentro no tuvo nada de particular. Fue de mala calidad de juego y disputado con regular entusiasmo.

En el Barcelona reaparecieron ayer Guzmán y Semiller, pero a pesar del refuerzo para la delantera que significa la alineación del «mago», no hizo ésto grandes cosas. Pero no obstante se tuvo que forzarse demasiado el Barcelona para ganar.

En el primer tiempo dominaron los catalanes y en el siguiente la presión fue alterna.

Los azulgranas marcaron un gol en cada tiempo.

El primero por medio de Giebaru rematando un corner sacado por Diego. A raíz de este tanto Semiller consiguió otro gol que se anuló por falta de Diego.

El segundo tanto fue también producto de otro corner que sacado por Sastre remató Arocha.

Luego este jugador tiró un penalty con que se castigó al Arenas, echando la pelota fuera.

En ambos equipos se distinguieron los defensas.

Arbitro regular, Ostalé.

Bilbao
Athletic, 4 Europa, 1

Ayer en San Mamés el Athletic de Bilbao venció al Europa barcelonés por cuatro goles a uno.

La contienda fue un fácil triunfo de los más campeones de España, que sin realizar un buen encuentro y con algunos jugadores lesionados jugaron a placer con sus contrarios.

En el primer tiempo los vizcaínos marcaron tres goles. Dos obra de Beta y uno de Chirri.

En la segunda parte Beta marcó el cuarto gol y el europeoista Laxo al intentar un penalty logró el del honor para su equipo.

Arbitro mal, Irujo.

Santander
R. de Santander, 7 R. Sociedad, 4

Ayer en el campo de Atocha encuentro entre el Racing de Santander y la Real Sociedad se registró el resultado más sorprendente de la jornada.

El Racing vació por siete a cuatro a pesar de que los donostiarres jugaron bien. Lo ocurrido se debió a que los cinco atacantes santanderinos en una tarde pléyica de escritos se encontraron además con que el meta donostiarra con la actuación inexplicable fallaba todos los balones.

Tan mala fue su actuación que en el segundo tiempo fingió lesiones que no sufría y se retiró siendo sustituido por Elso.

Los montañeses tuvieron además su meta muy bien defendida por Solá y Mendarón y por ello aunque los donostiarres dominaron intensamente lanzando numerosas chances pudieron ir siempre

por delante con gran ventaja en el marcador.

De salida consiguieron los montañeses dos goles. Por obra de Ibarra y Laredo. Ambos en dos pifias de Ezaguirre. Poco después el fallar ante el gol Amadeo, Ibarra marcó el tercer gol.

A los veinte minutos Cholina se apuntó el primer gol de los guipuzcoanos y dos minutos más tarde Oscar envió un balón que no fue detenido por Ezaguirre a pesar de su facilidad. Todavía antes de terminar el tiempo lograron los locales dos goles más por obra de Garmandia y Custodio.

En los dos minutos primeros de la segunda parte sometieron la ventaja de los santanderinos dos nuevos goles logrados por Oscar en sencillos tiros.

El cuarto gol donostiarra lo marcó Cholina, y cuando por el tanto iba a renacer la avalancha local Laredo agotó las energías al conseguir el séptimo gol para su equipo.

El seleccionador nacional satisfizo el encuentro para ver actuar a Baragaño, pero no pudo lograrlo porque tal jugador no salió al campo por enfermedad.

Tempoco jugaron en el Racing Telete y Larriñe.

El arbitraje de Montero bueno.

Vitoria
Deportivo Alavés, 2 Madrid, 0

En Mendizorrea con buena entrada se celebró ayer por la tarde con el campo encharcado el partido Deportivo local Madrid.

Durante el primer tiempo dominó con insistencia el Deportivo Alavés distinguiéndose en algunas pases Zamora y logrando los alaveros un tanto por mediación de Albetiz que remató un pasado Oliveras.

Con uno a cero terminó el primer tiempo.

En la segunda parte el juego se hizo más nivelado distinguiéndose por su gran ciencia el meta alavés Beristain lo mismo que Zamora hizo espléndida parada a fuerte tiro de Albetiz.

El Deportivo Alavés logró su segundo tanto una melée siendo su autor también Albetiz.

Por el Alavés cabe destacar a Beristain Quiñones y Oliveras.

Por el Madrid Cosme Zamora y Peña.

El arbitraje de Vilalta fue solamente regular.

Segunda división
Madrid
Athletic Madrid, 6 R. Murcia, 1

Ayer en el Estadio de Vallecas se celebró el partido de Liga entre el Athletic de Madrid y el Real Murcia.

El partido constituyó un fácil triunfo para los madrileños, que no tuvieron enemigo en los murcianos.

En el primer tiempo la lucha terminó con dos goles a cero a favor de los propietarios del terreno. Los autores de los tantos fueron Losada y Buitra.

En la segunda parte el dominio correspondió por completo a los madrileños, que dispusieron a su antojo de sus contrarios.

Losada marcó tres goles más y Del Coso, al lanzar un penalty, logró el otro tanto. Marín marcó un gol que fue anulado por fuera de juego.

Por el Athletic, los mejores fueron Losada y Buitra y por el Murcia, Griere.

Arbitro mal, Cuella.

Gijón
Gijón, 7 C. D. Castellón, 2

En el Estadio de Molinés, el Sporting local se desbarazó ayer con facilidad del Deportivo de Castellón. Los asturianos dominaron durante todo el encuentro.

El primer tanto del Sporting lo logró Abdón y en seguida consiguieron otro por medio de Adolfo que fue anulado. Al intentar despejar Altés el segundo tanto asturiano, marcado por Fir, tuvo la desgracia de chocar la cabeza contra el poste y tuvo que retirarse, sustituyéndolo Alarga en la portería levantada.

Pio consiguió el tercer gol y el cuarto al lanzar un penalty.

Alés, voluntarioso, volvió a ocupar la portería del Castellón, pero tuvo que volver a abandonar en el segundo tiempo.

En esta parte marcaron los asturianos Pin y Adolfo dos veces.

Aficiaron estocacos los asturianos

y Moya y Montañés hicieron los goles del Castellón.

Sevilla
Sevilla, 3 Ibarra, 0

Con mediana entrada se ha celebrado el partido arriba indicado, correspondiente a la segunda liga.

Desde el primer momento el juego fue favorable al Sevilla, que logró marcar un solo tanto en el primer tiempo, marcado por Gual al rematar un centro de Brand y siendo lo más destacable en este primer tiempo la actuación de Jaumandreu.

En los comienzos de la segunda parte, el árbitro anuló un gol al Ibarra y mediado el tiempo, un centro de Brand es rematado de cabeza por Gual, que logra el segundo y en las postrimerías del encuentro, Adelantado aumenta a tres la ventaja para el Sevilla.

Coruña
D. La Coruña, 2 Betis, 1

El encuentro que jugaron en la noche y gallegos fue francamente malo.

En el primer tiempo presionaron los béticos, pero marcaron primero los gallegos por medio de Fariñas, rematando un pase de Hilarie. El empate se logra por

medio de Enrique, que remató una melée que se originó ante la puerta de Ildro. Así terminó el primer tiempo y en la segunda parte, el gallego Paco León, rematando un servicio de Hilarie, logró el tanto de la victoria.

En el Deportivo debutó Trupiche y gustó.

Valencia
Valencia, 5 Oviedo, 2

Durante el primer tiempo dominó el Valencia, que realizó un juego de más clase que sus contrarios, marcando el primer gol Vilanova, después de una admirable combinación de toda la delantera blanca. Logró el empate Gollori, pero antes de llegar al descanso, Torredeflot y Picolin aumentaron a tres la ventaja para el Valencia.

La segunda parte fue de juego vulgar, pues el Valencia, de forma incomparable, decayó de ímpetu y nuevamente Gallart logró batir a Cano por segunda vez.

El juego poco a poco se fue endureciendo y en las postrimerías del encuentro Tonjuán incurrió dos veces en penalty por falta a Costa que, castigados con la máxima penalidad y ejecutados por To-regaray, fueron los tantos cuarto y quinto para el Valencia. Por

protestar de la decisión arbitral, fué expulsado Gallart.

Se distinguieron por el Valencia Picolin, Salvador y Torredeflot y del Oviedo, Oscar y Gallart.

Tercera división
Madrid
Racing de Madrid, 1, Racing del Ferrol, 1

Vigo
Celta de Vigo, 6 Nacional, 0

Avilés
Stadium de Avilés, 1, Club Gijón, 2

Logroño
Logroño, 6, Aurora, 0

Sestao
Sestao, 1, Patria, 5

Pamplona
Oseasua, 7, Tolosa, 2

León
Cultural Leonesa, 1, Real Valladolid, 1

Zaragoza
Baracaldo, 4, Zaragoza, 0

Partido amistoso
Valencia
Levante, 4, Gimnástico, 1

Los periodistas madrileños
so preparan

Madrid.—Ayer en el terreno de la Unión completamente ensangrado, varios de los periodistas de Madrid jugaron un partido de entrenamiento con vistas al partido que celebrará el próximo domingo en el campo de Chinarra contra los periodistas valencianos.

Hay gran entusiasmo para tal acto.

El equipo de periodistas se caracteriza por la juventud.

El delantero centro cumplirá muy en breve los cuarenta.

También a la misma hora que los madrileños en Mostalla se prepararon los valencianos.

Versmos quienes son los peores.

Clasificación de los equipos
después de la jornada de ayer

Corresponden 2 puntos por partido ganado, 1 por partido empatado y cero por partido perdido.

PRIMERA DIVISIÓN
Equipos Gols Gols puntos favor contra

Athletic Bilbao	54	24	20
Real Sociedad	35	33	18
R. Santander	38	32	17
Barcelona	27	38	15
Arenas	29	28	14
Real Madrid	17	22	13
D. Alavés	23	29	13
Español	26	32	13
Unión de I. U.	28	35	10
Europa	17	35	7

SEGUNDA DIVISIÓN
Equipos Gols Gols puntos favor contra

Valencia	26	22	20
Athletic Madrid	35	22	18
Sevilla	33	22	17
Betis	21	17	15
Castellón	18	24	13
Sporting Gijón	36	21	13
D. Coruña	28	34	12
Iberia	21	29	11
Real Oviedo	28	30	11
Murcia	15	40	6

Fábrica de Colonias

La casa mejor surtida en GRANELES DESDE 1'50 PTAS. LITRO

Despacho: G. Chermá, 36 - Castellón
Almacén: Sagasta, 3 - Castellón

Perfumería Asensio

VICHY CATALAN
AGUA MINERAL NATURAL, ALCALINA, BICARBONATADA SÓDICA. Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO y BAZO. Excelente para la mesa. Preservativa de enfermedades infecciosas, por emerger del manantial a 60 grados de temperatura y estar por lo tanto libre de microbios. DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS. Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—Barcelona

PAPEL DE FUMAR BAMBÚ

Citroen 3/4 plazas

cabriolet, conducción interior, 10 HP, en muy buen estado, se vende. Razón Garage Castellón, Herro, 23.

¿Quiénes de verdadera ocasión!

Si desearís un buen coche de ocasión o usado visitad CASA GASSET, Falc6, 7 y Herrero, 10, el que cada autos a precios increíbles y a toda prueba. No desperdiciéis esta oportunidad de poseer un coche barato, ya que los nuevos por los aranceles están a precios elevados. No olvidaros CASA GASSET Falc6, 7 y Herrero, 10.

Dispongo

de una habitación apropiada para colocar muebles. Razón, Cardona Vives, 33 2º

Camión Ford

Ultimo modelo carrozado. Cinco neumáticos nuevos. Perfecto estado. Toda prueba. Se vende 3.600 pesetas. Garage Castellón.

Camioneta

con espejos, se alquila para transporte de naranja. Razón Garage Gómez.

Compro

Motor y bomba en buen estado para riesgos. Ofertas a José Díez, Gran Vía, 5.—Valencia

AGUA DE BENASAL

SE VENDE Casa Nala

Aviso

A los suscriptores de «El Hogar y La Moda»

Los que deseen suscribirse por meses:

Hogar y La Moda, Lecturas y Labores	2.50
Hogar y La Moda y Lecturas	2.00
Hogar y La Moda y Labores	1.50
Lecturas y Labores	1.50
Hogar y La Moda	1.00
Film Selector	1.25
«Algo», ejemplar	0.50

Calle Temprado, letra C.—Castellón

POLLUELOS

El Sindicato Astrola de Castellón sito en el Camino del Cementerio núm. 42, recibe encargos a los siguientes precios:

RAZAS

Rhode Island, Plymouth, Wyandotte, Leghorn, Prat leonesa y Castellana negra, al nacer a una peseta por polluelo. Orpington, Pateiso y Faberlles, el nacer a 1'35 pesetas por polluelo, y Wyandotte pletado al nacer, a 50 pesetas.

¿Tiene usted auto? NO LO DUDE PUES GARAGE GOMEZ SERÁ BIEN ATENDIDO

Abierto día y noche

Paseo de Ribalta, 6-Teléfono 346 (Junto Cuartel Carabineros)

Comprando en esta CASA ganareis en calidad de calzado y en la gran baratura del mismo Zapatos caballero 12'50 (PRECIO ÚNICO)

A escoger de entre el buen surtido de colores y modelos A caizar elegante y por el menor precio CONSTITUCIÓN, 25 La Pilarica Castellón

VAPORES G. Trasmediterránea y PEDRO GARCÍAS Servicio rápido, fijo y semanal DIRECTO para BARCELONA y VICEVERSA

VirgendeAfrica

Para más información dirigirse en CASTELLÓN a V. NAVARRO PASTOR, 21 y Aragón, 8. Teléfono 16 BARCELONA, Para servicio Castellóna Pedro García, Pinta, 4, teléfono 15.887

En Barcelona, para todas surtidas, Compañía Trasmediterránea Gran Vía Lepreman, 2—teléfono 14.752